

# 1 Les montagnes viennoises ou l'est mystérieux

De Losenheim à Seewiesen en 4 étapes de 1 à 4

De la Schneeberg à Aflenzer Seeberg (Autriche)

Parcouru en 4 jours du 15 au 18 janvier

NIEREREÖSTERREICH ET STEIERMARK (basse Autriche et Styrie)

WIENER ALPEN: SCHNEEALPE, RAXALPE, SCHNEEALPE ET VEITSCHALPE



Départ de Losenheim: les premières minutes...

l'homme. Bien que leur altitude reste très modeste, l'enneigement y est abondant, garanti par le climat continental. Le confort des auberges à l'étape du soir et l'accueil sans pareil des Autrichiens sont les bienvenus car, malgré les apparences, ces montagnes peuvent donner du fil à retordre: versants parfois raides et rocheux, itinéraire complexe, orientation en forêt, plateaux où il est facile de perdre sa route par mauvaise visibilité... Cette traversée alterne ascensions de sommets et longues traversées sous-bois, elle est originale car il n'y a pas véritablement de tradition de raid dans ces massifs, la pratique locale ce limitant à des courses à la journée.

L'ampleur de ces petites montagnes nous a surpris et il est vrai que les cartes au 1/50 000 furent à peine suffisantes, eu égard aux reliefs calcaires fort accidentés et aux conditions météorologiques délicates. Ce fut un début difficile pour notre petite équipe. Nous découvrions, dans la rudesse de l'hiver et les longues distances, la folie de notre projet...

**Hébergement:** en auberge dans les villages avec restauration.

**Ravitaillement:** possible à Altenberg et à Neuberg am der Mürz.

**Niveau:** ski dans sur un terrain de moyenne montagne très varié, pentes raides, orientation délicate en forêt et sur les plateaux, petits sacs, nécessite une bonne expérience.

**Matériel:** pas de matériel technique.

**Cartes:** ÖK 1/50 000: 74 Hohenberg, 75 Puchberg am Schneeberg, 105 Neukirchen, 104 Mürzzuschlag, 103 Kindberg et 102 Aflenz Kurort  
ÖK 1/25 000 Schneeberg und Rax

**Période conseillée:** en hiver de décembre à février.

Les premières montagnes de l'Arc alpin naissent à 60 km au sud-ouest de Vienne, à l'extrême sud de la Wienerwald. De ces quatre petits massifs calcaires, le Schneeberg, culminant au Klosterwappen (2 076 m) est le sommet le plus oriental des Alpes de plus de 2 000 m. Il est célèbre par son couloir nord-ouest: la Breite Ries (inclinaison moyenne à 32 degrés sur 1250 m), grand classique des Viennois, skié tous les week-ends. C'est le premier grand couloir des Alpes dominant la plaine de basse Autriche. La Raxalpe (2 007 m) arbore des parois de plus de 1 000 m et son plateau très étendu se prête bien au ski de randonnée. Cette montagne est à elle seule un véritable petit massif. Avec des caractères moins affirmés, la Schneealpe et la Veitschalpe complètent ce petit groupe de montagnes pré-alpines.

À deux pas de la ville de Vienne, c'est sur ce terrain de jeu cher aux skieurs viennois qu'a commencé notre grande traversée. D'aspect débonnaire et d'altitude modeste, ces montagnes ont cependant du caractère. Au cœur de l'hiver, elles nous réservent une ambiance très particulière où l'on randonne de village en village dans un paysage façonné par

